

Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrat Jura vom 25.11.2022

Leiter:in: Stella Köhler
Protokollant:in: Jan Klingler

Ort: Burgstraße 27, Raum 5.01
Datum: 25.11.2022
Uhrzeit: 13:15 Uhr – 15:31 Uhr

Redaktionsschluss des:der Protokollführer:in:
Sonntag, 27. November, 17:01 Uhr

Der FSR Jura behält sich die Schwärzung von personenbezogenen Daten vor.

1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit, Check-in

- Beginn der Sitzung: 13:15 Uhr
- Anwesende und Beschlussfähigkeit:
 - Analog: 8
 - Digital: 1
 - Summe: 9
- Anwesende:
(a = anwesend; o = Onlineteilnahme; e = fehlt entschuldigt; u = fehlt unentschuldigt)
 - Belana Rygol e
 - Ben Elsässer e
 - Constantin Meyer zu Allendorf e
 - Elias Wehling o
 - Jan Klingler a
 - Karo Lutterberg a
 - Leon Heinrich a
 - Lily Stiepel a
 - Lucas Zimmermann a
 - Marvin Knorre a
 - Patricia Petermann e
 - Sophia Schütze a
 - Stella Köhler a
- Das Plenum ist gem. § 3 I GO des FSR Jura der Universität Leipzig **beschlussfähig**.
- Der Termin der Sitzung ist ordnungsgemäß auf der Webseite des FSR verkündet worden.

2. Anträge zur Änderung der TO → Alle im Inforundlauf einzubauen

- a) **BFR Tagung Finanzantrag**
- b) **Sexuelle Belästigung auf Telegram**
- c) **Antwort Stura Finanzantrag Küfa**
- d) **Weihnachtskinoabend**

- Ja: 7
- Nein: 0
- Enthaltung: 0
- Einstimmig angenommen

2. Verabschiedung Protokolle

a) Verabschiedung des Protokolls vom 11.11.2022

- Bereits geschwärzt
- Einstimmig angenommen

b) Verabschiedung des Protokolls vom 18.11.2022

- Einstimmig angenommen

3. Inforundlauf der einzelnen Referate

- Lukas betritt die Sitzung in Präsenz und Elias tritt online bei -

a) Finanzen

Finanzantrag BFR Tagung

- Finanzantrag am 01.11.
- Züge am 02.11. gebucht
- Beschluss des Finanzantrags vom 01.11.
- Müssen 1/3 selbst zahlen
 - Ja: 9
 - Nein: 0
 - Enthaltung: 0

Finanzantrag Küfa „Fight Fortress Europe“

- Förderung politischer Projekte nach § 24 Abs. 3 Sächsisches-Hochschulfreiheits-Gesetz grundsätzlich möglich
- Daher lediglich Frage, ob FSR das Projekt als unterstützenswert erachtet
- Finanzantrag war daher zulässig

Genug ist Genug

- 2 Events → Sollen für jedes jeweils einen Finanzantrag stellen → Wollen wir auch generell so beibehalten

b) Internes

- Antrag gestellt, den Raum 5.01 auf unsere Transponder zu stellen
- Alle Protokollant:innen sollen Beschlüsse in Beschlussbuch eintragen

c) Veranstaltungen

a. Kinoabend (15.12., 19 – 21 Uhr)

- Audimax Raummietung
 - Informatiker:innen dabei?
 - Film wird teurer je mehr Leute da sind → Mit Finanzen absprechen
 - Raumantrag muss sehr zeitnah gestellt werden (sobald Antwort von den Informatiker:innen da ist) → Von einer Person, die den ganzen Abend vor Ort ist → Elias
- Werbung:
 - Finanzantrag für Plakate (Karo)
 - Andere FSRs dabei? → E-Mail an den Informatik-FSR wegen verbindlicher Zusage → Lukas schreibt eine E-Mail
 - Kostenvorschlag: 100 € für das Drucken der Plakate
 - Ja: 9
 - Nein: 0
 - Enthaltung: 0
 - Antrag einstimmig angenommen
- Film: Das fliegende Klassenzimmer
 - Zweitwahl: Weihnachten bei Hoppenstetts
 - Dritt- und Viertwahl richtet sich nach Abstimmung in der Wachstumswende

b. Juristenball im Sommer (ELSA)

- Müssen uns entscheiden, ob und wie wir uns beteiligen wollen
- Planung beginnt Anfang Januar
- Soll Anfang Juni im Saal des Bundesverwaltungsgerichts stattfinden
- Hauptorga bleibt bei ELSA, würden vor allem dafür sorgen, dass es offizieller wird und mehr in die Studierendenschaft getragen wird (Durch Logo etc.)
- Für Teilnehmer:innen soll ein Tanzkurs angeboten werden
- Gemeinsame Arbeitsgemeinschaft mit ELSA
 - Lukas und Marvin haben Lust
- Beschluss bzgl. Beteiligung
 - Ja: 7
 - Nein: 0
 - Enthaltung: 2
 - Antrag angenommen

c. Semesterauftaktparty SoSe 23 & WiSe 23/24

- Festlegung des Termins (Vorschläge von Constantin)

- **SoSe:** 31.3., 5.4., 8.4., 12.4., 13.4., 14.4. (ggf. würde auch der 1.4. gehen, aber da könntet ihr nur einen Floor (den großen Oberkeller) bekommen)
- **WiSe:** 4.10. - 7.10. ist noch alles frei. fände den 4ten vielleicht am besten. ist wieder ein Mittwoch. und da haben wir vorher keine Veranstaltungen im Haus, die uns beim Umbau stören
- Vllt. Erstmals nur für das Sommersemester festlegen: Abwarten, ob besserer Ablauf in der MB als letztes Mal + neuer FSR, der vielleicht andere Vorstellungen hat
- Zu beachten: Osterwochenende vom 07.–10.04.
- Termin Semesterauftaktparty Sommer:
 - 5.4.: 2
 - 14.4.: 7
 - Enthaltung: 0
 - **14.4. als Termin angenommen**
- Finanzielles Plus bei letzter Semesterauftaktparty → Soll bei nächster Semesterauftaktparty an Student:innen zurückgegeben werden

d) Öffentlichkeitsarbeit

a. Webseite

- Host nicht erreichbar
- Mail ist raus, bis jetzt noch keine Antwort

b. Social Media

- Treffen am Montag mit der Zuständigen für Öffentlichkeitsarbeit der Fakultät
 - Will mit uns über Orga der Absolvent:innenfeier reden

c. Adventskalender

- Fragen gesammelt → 24 Fragen sind zusammengekommen
- Karo hat Design ausgearbeitet
- Interner Testlauf mit Veranstaltungsreferat
- Sponsoren (insb. Umgang mit Beck-Verlag)
 - Beck-Verlag
 - Problem: Wir sind bis jetzt auf alle Geschenke angewiesen
 - Daher Verwendung Stand jetzt alternativlos
 - Andere Verlage außerdem auch problematisch (Maaßen kommentiert im Mohr Siebeck Verlag)
 - Folglich jetzt gerade leider keine inhaltliche Debatte sinnvoll
 - Eine Person muss Bierkästen bei Sternburg abholen
- Geschenke können zu den Sprechzeiten abgeholt werden
 - Tabelle wegen Schichten in der Wachstumswende (Jan)
- Lukas macht Liste bzgl. Zuordnung Fragen/Geschenke fertig
- Vorstellungspost des Adventskalenders am 29./30.11.

- Problem Whiskey: Verlosung nur an Ü 18

e) Studierendenangelegenheiten

a. Sexuelle Belästigung in der Ersti-Telegram-Gruppe

- Warnung in die Gruppe selbst
 - Lilly hat Text vorformuliert:
!!Trigger Warnung Belästigung!!
Liebe Erstis,
an uns wurden mehrere Fälle sexueller Belästigung durch Mitglieder dieser Gruppe herangetragen.
Wir möchten an dieser Stelle davor warnen, mit Personen in Kontakt zu treten die Anfragen für Jobs, etc. in diese Gruppe stellen.
Solches Verhalten wird nicht toleriert und scharf kritisiert.
Personen, von denen die Belästigungen ausgehen, werden aus der Gruppe entfernt und können keinen Zugang mehr erlangen.
Wir bedauern sehr, dass die Regeln bezüglich eines respektvollen Umgangs miteinander nicht beachtet wurden und möchten nocheinmal an deren Berücksichtigung erinnern.
Wenn ihr selbst von Belästigung betroffen seid, könnt ihr euch bei Mitgliedern des FSR melden, sodass die betreffende Person entfernt werden kann.
Eure Anliegen werden von uns immer vertraulich behandelt und eure Anonymität wird gewahrt.
 - Vorschlag einstimmig angenommen
- Instagram Post
 - Karo hat Vorschlag ausgearbeitet
 - Allgemeiner Info-Post
 - Es gibt eine universitäre Jobvermittlung
 - Warnung vor Jobangeboten in Telegram-Gruppen etc.
 - Vorschlag einstimmig angenommen
- FLINTA*-Gruppe für Erstis
 - (P) Geschlechter könnten falsch gelesen werden + Nicht nur FLINTA* betroffen → AG Gleichstellung arbeitet Konzept für FLINTA*-Gruppe aus und trägt Vorschlag dann wieder ins Plenum

f) Updates aus studentischen Gremien

a. Stura

- Diverse Finanzanträge genehmigt
- AG-Topf ausgeschöpft → Dieses Jahr werden keine AGs mehr genehmigt
- Logo des Stura wurde ohne Genehmigung verwendet → Darf jetzt nur noch auf Antrag geschehen
- Hochschulpolitik
 - Stimmrecht der Referent:innen: Wohl keine rechtliche Legitimation, steht ihnen aber nach Stura-Satzung zu
 - Stimmrecht vorläufig ausgesetzt, Arbeitskreis beschäftigt sich damit
 - Wahlen von diversen Gremien

- Mittwoch, 30.11.: Demonstration in Solidarität mit den Frauen* aus dem Iran → Wollen wir das als FSR (in der Insta-Story) bewerben
 - Ja: 8
 - Nein: 0
 - Enthaltung: 1

b. Stuko: Trifft sich in 2 Wochen bzgl. Bachelor

c. Fakultätsrat

- Constantin und Bella waren da: Inhaltlich nicht wirklich was passiert
- Nächste Sitzung: Abstimmung bzgl. Bachelor of Law
- Antrag Abschaffung Klarnamenpflicht
 - Welche bürokratischen Hürden stehen dahinter?
 - In Gleichstellungstreffen mit Prof. Beckemper ansprechen
- Jan und Leon kümmern sich darum, wie das konkret in den Fakultätsrat eingebracht werden könnte

g) Externe Anfragen

4. Kommunikation der Fakultät mit Studierenden mit Beeinträchtigung

- Beschwerde wurde an Leon herangetragen, dass Kommunikation zwischen Fakultät und Studierenden mit Beeinträchtigung in letzter Zeit häufig schwierig war
- Student (sitzt im Rollstuhl) hat sich beschwert, dass Kommunikation mit Fakultät sehr schwierig war → Informationen bzgl. Verschiebung der Sprechzeiten/Ausfall der Aufzüge nicht/verspätet veröffentlicht und nicht für alle Beeinträchtigungen zugänglich (zB nur als Aushang)
- Ggf. im Treffen mit Beckemper ansprechen (fällt unter Gleichstellung) → Oder (besser vorbereitet im regulären Treffen)?
→ E-Mail Newsletter für Student:innen mit Beeinträchtigung?
- In Austausch mit Betroffenen treten → Wünsche an Dekanin tragen

5. Treffen mit Prof. Beckemper am 29.11. zum Thema Gleichstellung

- Fortsetzung der Debatte von letzter Woche
- TO vorbereiten und Beckemper vorab zukommen lassen (Damit sie weiß, was wir unter Gleichstellung verstehen)
- **Gesprächsform: Geschlossenes Vortragen der Forderungen?**
 - Ja: 8
 - Nein: 0
 - Enthaltung: 0
 - Einstimmig angenommen
- Inhaltlicher Rahmen des Treffens
 - **Zentral: Fakultätsumbenennung in juristische Fakultät → Abstimmung im Plenum**
 - Ja: 6
 - Nein: 3

- Enthaltung: 0
- Als Position angenommen
- Andere Punkte in Kleingruppen ausarbeiten

- Lukas verlässt die Sitzung um 15:29 Uhr -

- **Organisatorischer Rahmen des Treffens**
 - Plenum/kleine Gruppe/für alle öffnen, aber keine öffentliche Sitzung?
 - Außerordentliche Plenum: 0
 - Für alle geöffnet, aber keine öffentliche Sitzung: 4
 - Ausgewählte kleine Gruppe: 5
 - Enthaltung: 0
 - Klein, ausgewählte Gruppe als organisatorischer Rahmen angenommen
 - Nur FLINTA* - Personen?
 - Ja: 5
 - Nein: 3
 - Enthaltung: 0
 - Angenommen, dass nur FLINTA*-Personen an dem Treffen teilnehmen

- Marvin, Leon, Elias verlassen die Sitzung um 15:30 Uhr -

- Wer soll bei dem Treffen dabei sein?
 - Bella, Sophia, Stella, Patricia (?)

6. Verabschiedung

- Ende des Plenums um 15:31 Uhr

gez. Protokollführer:in
27.11.2022